

Tema del día

Temporal: más de 100 mm de lluvia, calles anegadas y remociones en masa



RESS MUNICIPALIDAD DE CORRAL

SECTOR NAGUILÁN DE CORRAL SE VIO AFECTADO POR REMOCIÓN EN MASA. AUTORIDADES INFORMARON QUE EMERGENCIA TUVO UNA RÁPIDA RESPUESTA Y SOLUCIÓN.

BALANCE REGIONAL.

Alta cantidad de agua caída se registra en algunas comunas, mientras que principales consecuencias se observaron en Corral. Para hoy se proyectan probables tormentas eléctricas y rachas de viento.

María Alejandra Pino C.
mariaalejandra.pino@australvaldivia.cl

Más de 100 milímetros de agua caída se han registrado en algunas comunas de Los Ríos por las precipitaciones que comenzaron el domingo y que continuaron ayer, y que mantienen a Los Ríos con alerta temprana preventiva.

Las lluvias provocaron remociones en masa en Corral, en Lago Ranco (Rupumeica Alto) y en Valdivia (San Ignacio, anegamiento de calles en Los Lagos y en Valdivia, y el aumen-

to del caudal de los ríos San Juan y Naguilán en Corral.

Según informó el director regional del Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred), Daniel Epprecht, esas emergencias fueron rápidamente abordadas y hasta ayer en la tarde se encontraban solucionadas, no existiendo -precisó- grandes afectaciones a las personas".

"Tuvimos un contacto permanente con todos los municipios. Ayer en la mañana (el lunes) nos reunimos con ellos y en la tarde tuvimos un Comité de Gestión del Riesgo en fase de mitigación con autoridades

regionales", indicó y subrayó que "nuestra Dirección Regional se encuentra permanentemente monitoreando las distintas novedades que vayan reportando las comunas y, de la misma manera, se van gestionando ayudas para las personas que han sufrido alguna afectación".

Por otra parte, la autoridad del Senapred destacó que no se han producido cortes de energía eléctrica masivos en la región. Según el reporte, hasta ayer -a eso de las 11:00 horas- se contabilizaban 746 clientes afectados en la región, principalmente en las comu-

nas de Valdivia, Mafil y Futrono. Sin embargo, debido a la alerta de vientos para hoy, indicó que esa situación podría cambiar.

Ante este escenario, explicó que "hemos coordinado con la Superintendencia de Electricidad y Combustibles (SEC) y con las distintas empresas distribuidoras, de tal manera que se pueda ir reponiendo de forma rápida la energía eléctrica en los distintos puntos en donde se generen estos cortes".

Hasta ayer no se registraban clientes afectados por corte de suministro de agua potable.

Tema del día

2 sectores en Corral

fueron afectados por remociones en masa, según informaron el director de Senapred y el alcalde: en Naguilán y en el cerro La Marina.

100 milímetros

aproximadamente de agua caída se registraron en algunas comunas de la región, como Valdivia. Para hoy se pronostican eventuales tormentas eléctricas y rachas de viento.

746 clientes

se veían afectados -hasta las 11:00 horas de ayer- por cortes de suministro eléctrico en la región, principalmente en Valdivia, Mafil y Futrono.

CORRAL

Del reporte realizado por las comunas, el director regional del Senapred señaló que la situación más compleja se vivió en Corral con dos remociones en masa.

El alcalde de la comuna puerto, Claudio González, informó que uno se produjo en el sector de Naguilán, en donde "alrededor de 200 metros cúbicos de tierra se desprenden de la ladera del cerro y bloquea la carretera de acceso a la comuna".

"Rápidamente movilizamos maquinaria. Se despejó la vía y pudieron cruzar entre 25 y 30 vehículos, yo diría que aproximadamente 200 personas", relató.

La otra remoción se produjo en el cerro La Marina. "Fue pequeña, alrededor de diez metros cúbicos de tierra. No generó mayores inconvenientes, ya que no obstaculizó el acceso al sector", detalló.

Por otra parte y debido al aumento del caudal del río San Juan, dos familias debieron ser evacuadas. "Una se fue donde familiares cercanos y la otra decidió irse a una cabaña en la zona costera", precisó el alcalde.

En tanto, sostuvo que la conectividad digital y telefónica sigue viéndose afectada en época de lluvia y vientos, "con baja señal y en algunos puntos sin señal de teléfono e internet", dijo.

Además, comentó que el equipo municipal continúa realizando un monitoreo perma-



ANEGAMIENTO DE CALLES FUE UNA DE LAS CONSECUENCIAS DE LAS PRECIPITACIONES QUE HAN CAÍDO EN LA ZONA.

nente. Y que la casa edilicia ha puesto a disposición maquinaria y personal de operaciones.

En esa línea, indicó que ha instruido a la oficina de emergencia mantener un monitoreo 24-7, "a través del Cogrid comunal se está coordinando con Carabineros y Bomberos, ellos realizan patrullajes y cuando se genera una situación que requiera la presencia del municipio disponemos de nuestro personal de operaciones y de emergencias. Estamos siempre en un estado de alerta y de prevención".

VALDIVIA

En Valdivia -en donde han caído más de 100 milímetros de agua- los equipos municipales de Ornato, Operaciones y de la Dirección de Gestión de Riesgos de Desastres de la Municipalidad se desplegaron hasta altas horas de la noche del lunes y continuaron ayer en terreno a fin de atender las emer-

“A través del Cogrid comunal se está coordinando con Carabineros y Bomberos, ellos realizan patrullajes y cuando se genera una situación que requiera la presencia del municipio disponemos de nuestro personal de operaciones y de emergencias...”

Claudio González
Alcalde de Corral

gencias.

El lunes -indicaron- hubo anegamientos de calles en los sectores Pedro de Montoya, Beneficencia, Martínez de Rosas y en Los Avellanos. Hasta allí, equipos municipales acudieron con motobombas para el

“Hemos coordinado con la Superintendencia de Electricidad y Combustibles (SEC) y con las distintas empresas distribuidoras, de tal manera que se pueda ir reponiendo de forma rápida la energía eléctrica en los distintos puntos...”

Daniel Epprecht
Director regional Senapred

retiro del agua y evitar el ingreso de agua a viviendas.

También, personal de limpieza de cauces, canales y sumideros se desplegó hacia calles como Río Maule (Corvi), Chuquicamata (Norte Grande), y a sectores Independencia y

Libertad para despejar las vías de evacuación de agua obstruidas por la basura y hojas arrastradas por la lluvia. Esta misma tarea se realizó en el canal Llancahue, y los ubicados en los sectores Norte Grande y Circunvalación Oriente.

El director de Gestión de Riesgos de Desastres de la Municipalidad, Claudio Lara, dijo que "es importante tener en cuenta que este sistema frontal ha sido de gran magnitud, sobre todo porque entre este lunes y lo que va de este martes han caído alrededor de 110 milímetros de agua. Es decir, mucha lluvia y en pocas horas, lo que obviamente puede generar complicaciones. Por eso desde el municipio desplegamos nuestros equipos en diferentes puntos de la comuna y seguiremos en terreno durante todo el día. También advertimos que se esperan fuertes vientos para mañana (hoy), por lo que llama-

mos a tener las precauciones respectivas y evitar mayores afectaciones".

Desde la Municipalidad indicaron que está disponible el número 632 288600 para atender emergencias, priorizando de acuerdo al nivel de gravedad que éstas presenten.

TORMENTAS ELÉCTRICAS Y VIENTO

Las lluvias se extenderán durante la semana. Y a esta alerta de precipitación, se suma un aviso de eventuales tormentas eléctricas que comenzarían hoy, y un aviso de viento, "en donde se espera tener rachas de hasta 80 kilómetros por hora", según informó Daniel Epprecht.

Ante esta situación, enfatizó en el llamado a la comunidad regional a la prevención, a través de medidas como "tener la canalización de las aguas lo más libre posible, lo que significa, por ejemplo, sacar las hojas, plásticos u otros residuos de los sumideros que hay en todas las esquinas cercanas a nuestros hogares, de tal manera que el agua pueda escurrir e irse rápido por la red de aguas lluvia".

Asimismo, recaló la importancia de hacer las denuncias cuando se observe el desecho de escombros, ya que éstos-explicó- a futuro podrían afectar esteros y otros cursos de agua cercanos.

Igualmente, llamó a las personas a hacer las reparaciones de los tejados con luz día y en momentos en que no llueva. **CA**